

Wissenschaft

## Entwicklungen im Pflegerecht



Hardy Landolt, Prof. Dr. iur. LL.M., Lehrbeauftragter an der Universität St.Gallen für Haftpflicht-, Privat- und Sozialversicherungsrecht, wissenschaftlicher Konsulent des Instituts für Rechtswissenschaft und Rechtspraxis der Universität St.Gallen sowie Rechtsanwalt und Notar, Glarus

### Inhaltsübersicht

#### I. Einleitung

#### II. Patientenrechte der pflegebedürftigen Personen

- A. Allgemeines
- B. Eingeschränkte Anwendbarkeit der Patientenrechterlasse
- C. Faktische Grundrechtsverletzungen

#### III. Pflegekostenfinanzierung

- A. Duales Finanzierungssystem
- B. Föderale Umsetzung der Restkostenfinanzierung
- C. Komplexe Pflegeversicherungsleistungen

#### IV. Rechtliche Rahmenbedingungen der Pflegedienstleistungserbringung

- A. Kantonal unterschiedliche Pflegeversorgungsstrukturen
- B. Regelung der Pendelmigration
- C. Berufsrecht der professionellen Pflege
- D. Angehörigenpflege

## I. Einleitung

Wenn Entwicklungen im Pflegerecht nachgezeichnet werden sollen, ist zunächst der Begriff «Pflegerecht» zu klären. Die systematischen Rechtssammlungen sowohl des Bundes als auch der Kantone kennen kein entsprechendes Register. Die Pflege ist vielmehr Gegenstand des Gesundheitsrechts und des Rechts der sozialen Sicherheit.<sup>1</sup> Die Pflegerechtserlasse müssen folglich verteilt über...

**Dieses Dokument ist für Abonnenten oder Pay-per-Document-Kunden zugänglich.**

Abonnieren ↗

Kaufen ↗

🔑 Login